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□本报记者 张誉耀 本报通讯员 乔娟

三方满意的好买卖

4月10日，早晨8点半，兖州市广场商厦超市
门口，几十位拿着购物袋的大爷大妈们已经排
起了长队，刚一开门，老人家们便鱼贯而入，奔
着生鲜食品区域而去，动作甚是矫健敏捷。

“我从家里来的时候经过农贸市场，今天那
边黄瓜两块一，这边一块八，小油菜比那边也低
3毛，卷心菜低2毛。”家住奎星楼社区的孙阿姨
是这里的常客，她边挑菜边告诉记者，超市购物
环境好，不会缺斤少两，生鲜蔬菜却有很多比菜
市场便宜，每天还有特价菜，“而且特新鲜，赶早
来还带着露珠，水灵着呢。”

“除了小部分在济宁和滕州的蔬菜批发市
场采购，我们的鲜蔬基本都是当天早晨采摘送
来的，每天销量3万多斤，其中农超对接直供的，
要占销量的一半以上，我们保持着长期稳定的
供货关系，价格低且相对稳定。”兖州广场商厦
超市运营部经理王永顺介绍，送菜农户来自兖
州市区周围的新兖、大安、漕河、兴隆庄等几个
镇，“就近采购，一是保证了新鲜，二是节省了运
输、装卸、损耗等费用，降低了成本，保证价位优
势。”

记者了解到，为保证蔬菜的质量和安全卫
生，该超市设有专人收货，并配有检测系统，农
残超标或者品相太差，超市都可以拒收。

采访过程中，正赶上兴隆庄镇胜利村村民
袁西流来超市送菜，“这一阵卷心菜下来，我每
天要送两趟，昨天就送了1000多斤。”袁西流乐
呵呵地说，从村子到超市骑摩托三轮车只需十
几分钟，超市缺货了，打个电话他就到蔬菜棚里
采摘、装框，然后送过去。担心蔬菜滞销？老袁赶
紧摆手：完全不是他们愁的事儿。

三方协议出的保质保价

超市是怎样联系农户的？又怎样避免农户
自种蔬菜水平参差不齐的情况？王永顺告诉记
者，超市和农户中间，还有个中间机构——— 齐鲁
种业旗下的金桥蔬菜合作社。

金桥蔬菜合作社负责人蔡强表示，2008年
他们到武汉中央百货学习，发现当地生鲜采购
运用了“统一指导+瓜采田头、果采园头+直运
超市”的农超对接模式，多方受益，回来便开始
模仿。“我们跟近300家农户签订框架协议，农户
们都愿意跟我们合作。”蔡强介绍说，金桥给农
户统一提供种子、农药、化肥等农资，同时联系
农业局聘请农技师，为农户提供统一技术指导。

“村里代表村民、以村集体为单位的形式跟
金桥签了约，再由金桥牵线，让俺们把菜送到超
市。”胜利村村党支书袁西珠告诉记者，统一提
供的好种子和好技术让村民们都很满意。“金桥
教我们用鸡粪做肥料，不光便宜，还是天然无公
害。”现在，胜利村全村种蔬菜致富了：一亩地大
的一个棚，黄瓜、茄子、油菜、毛豆等蔬菜一年四
茬能接上，收入能达到两万元。

“协议书上规定菜价随行就市，但尽量保持
稳定。”蔡强告诉记者，合作社通过跟踪济宁、寿
光等周围大型蔬菜批发市场的价格进行定价，
再通过与菜农们议价，保证菜价公开透明。”

全面铺开需形成体系

兖州市供销社主任申宝东告诉记者，虽然
生鲜蔬菜保质期短，但与市民每天的生活息息
相关，因此超市在生鲜方面投入相当大，一方面
满足顾客需要，另一方面由此带动其他销售。

“介于农超对接在促进农民增收、减少中间环节
降低成本、保障新鲜质量等方面的作用，成为政
府支持鼓励的重点。不过政府对此只是倡导，补
贴等激励措施并不多，大多数超市还没开始。”

“我们做‘农超对接’有几年了，但还是有一
些方面需要提升改进。”王永顺坦言，比如种类
方面，当地农户当季供给一般二十多种，远远达
不到超市一般上架六七十种的需要。“小农户种
植能力较有限，不可能一个菜棚里好几种蔬菜，
而且受种植习惯和种植技术的制约，品种相对
单一。”同时，由于周围种植规模仍然较小，尚未
形成集约化经营，数量上也不能满足超市每天
需求，要到蔬菜批发市场和其他县市采购。

对此，申宝东表示：扩大农超对接网络，“与
更多的农产品生产对接，与更多的蔬菜专业合
作社对接，与周边县市区对接，可调控余缺，同
时量大了，成本可以进一步降低。”

申宝东建议，应该在保证蔬菜品质和安全
的前提下，提高蔬菜的科技含量，增加投入，加
强蔬菜种植户和农业科技示范园的联系，同时
树立品牌意识，针对追求生活品质的顾客，发展
中高端蔬菜产品。此外，还需要建立溯源体系。

“‘农超对接’要全面铺开，还需时间形成体
系。但前景还是非常值得期待的。”申宝东说。

消防、车管、危管、外管、网管、物管进驻社区

“社区六进”提供零距离服务

让菜园子对接菜篮子

曹夫龙、牛文军、韩中华、邵长峰、杨华、
袁鹏林、林忠朋、吴彦哲员工从2013年2月25日
至今未到公司报到上班，严重违反了公司的相关
规定，限见报之日起一周内，到公司报到上班，
逾期未归，公司将按旷工处理并解除劳动关系。
特此通知。

济宁迪尔安装有限公司
2013年4月20日

声明

遗失声明
钱建飞济宁高新区钱记大骨头酒店营业执照

副本(注册号：370833600059597，发照日期：
2011年9月30日，发照机关：济宁工商行政管理
局高新技术产业开发区分局)、税务登记证副本
(税字号：鲁地 济 370882199006021658HO，
发证日期：2011年10月8日，发证机关：济宁市
地方税务局高新技术产业开发区分局)丢失，声
明作废。

丁红军济宁高新区福源酒水批发商行个体工
商户营业执照副本(注册号：370833600052698)食
品 流 通 许 可 证 副 本 ( 许 可 证 编 号 ：
SP3708331050002999)丢失，声明作废。

海关签发的汽车《货物进口证明书》(流水
号XIX6800780)及《进口机动车随车检验单》(商
检单号:120010112007844-193)因保管不慎被盗，
特此声明。

邹城市永茂煤炭销售有限责任公司
张丽微山县欢城镇车言车语装具店个体工商

户营业执照正本、副本(注册号：370826600041886，
发照机关：微山县工商行政管理局，发照日期：
2007年4月9日)丢失，特此声明。

□记者 张誉耀 报道
本报济宁讯 记者从国家统计局济宁调查队

获悉，今年一季度，济宁市居民消费价格延续2012
年四季度以来低位回升的态势，稳中有升，消费总
水平上涨1 . 3%。与去年同期相比，涨幅回落3%。

从八大类商品及服务项目看，与去年同期相
比，呈现出“六涨二降”的格局。上涨的分别是食品
类、衣着类、家庭设备用品及维修服务类、医疗保
健和个人用品类、娱乐教育文化用品及服务类、居
住类，下降的分别是烟酒类、交通和通信类。其中，
食品类价格大部分呈现上涨势头，16个食品中类
价格中上涨的有11类，比例占69%。

一季度CPI
同比涨幅回落3%

广汽本田、广汽传祺是广汽集团目前旗下的
两大汽车品牌，作为自主高端汽车代表的广汽传
祺，以其可靠的品质和更高的性价比，在2013年
初纳入中国政府采购指定车型。广汽本田这一老
牌汽车品牌，通过自身造车工艺、质量安全以及
成熟的发动机技术等优势在中国市场上有着十余
载的市场口碑。

在2013春季济宁大型惠民车展上，两大汽车
品牌总计获得100余个订单，取得了傲人的成
绩，体现了济宁广大准车主对广汽本田和广汽传
祺这两大汽车品牌的信任与厚爱。

（陈雅健 樊牧 史乐朦）

广汽旗下两大汽车品牌
车展表现出色

汶上农田水利建设
惠及25万余亩耕地

□通讯员 路敦珂 高军 报道
本报汶上讯 阳春三月，汶上县“旱涝保收高

标准农田示范县建设项目”呈现出一片繁忙的景
象。“2012年度项目区，已完成工程总投资的90%
以上，工程完工后，苑庄、义桥两镇15个村2 . 6万
亩耕地可以实现‘旱涝保收’。”汶上县水利局局长
李杰向记者介绍，全部项目建成后，11个乡镇的
25 . 01万亩耕地将因此受益。

汶上县以小农水重点县项目为抓手，大力实
施农田水利基础设施建设。目前，为期三年的第一
批小农水重点县建设项目已全部竣工，并通过省
级验收，项目涉及6个乡镇，受益人口18 . 69万人，
17 . 3万亩耕地建成了“旱能浇、涝能排、旱涝保丰
收”的高标准农田；第四批项目，涉及5个乡镇，受
益人口6 . 79万人，受益耕地面积7 . 71万亩。

□尹彤 英芯茳 孟翔鲲

4月19日，记者来到济宁市市中区南苑街
道凤凰城社区A区凤阳区，刚到社区，门口设立
的小区微循环示意图十分引人注目。走进社
区，路面整洁，以往草坪上乱堆乱放杂物的现
象没有了。原本被垃圾充斥的长廊也摇身一
变，不仅垃圾没了踪影，整条长廊也变身“社区
六进”宣传阵地，吸引着社区居民驻足观看。

“什么是‘社区六进’，看了这些宣传画大
家就都知道了。”居民张大爷抱着两岁的孙女
指着宣传图向记者说道，“‘社区六进’不仅给
居民提供更多方便，也让社区更安全、整洁。”

据了解，从去年年底开始，济宁市开始了
以消防、车管、危管、外管、网管、物管进社区为
主要内容的“社区六进”工作。经过几个月的试
点，4月16日，市委、市政府召开了全市“社区六
进”工作现场会，并确定今年将在全市推开“社
区六进”工作。

服务窗口前置更便捷

下午3点多钟，在市中区贵和苑小区的物
业服务大厅里，小区居民张大哥过来进行驾驶
证审验，从提交证件到审验结束，仅用了短短
十几分钟。“以前年审得专门去车管所办理，

‘社区六进’后，车管业务进到社区里，查询违
章记录、驾驶证审验、补换证等都能在社区办
理，方便的很哪！”办完业务的张大哥满面笑容
地说。

而在高新区洸河街道办事处西闸社区以
及黄屯街道办事处金色佳苑社区，不仅能够办
理以上业务，刚刚安装的缴纳交通罚款的pos
机，让群众不出社区就能缴纳罚款，真正实现
了一站式服务。

“车管业务进社区，是‘社区六进’的一部
分。每周五车管、物管、外管等都会在社区内集
中办公，这等于是把服务窗口前置在社区，让
居民不出社区就能办理相关业务。”市中区公
安分局渔山派出所民警兼贵和苑社区民警蒋
云解释，现在，每周五来查询违章记录的居民
越来越多。而且，如果社区内有流动人口的话，
还能够在社区内申领办理居住证。

蒋云对记者介绍，“社区六进”中“外管”主
要是针对境外人口进行实有管理。但目前大部
分社区内并没有境外人口，所以部分派出所将
结合当地实际情况将“外管”改为了“流管”。

“以前流动人口办理暂住证时，有的居民认为

去派出所麻烦，不愿意办理。现在办理居住证，
居民可以在网上申报，然后来社区领取，方便
快捷。”蒋云说。

在贵和苑物业服务大厅统一配置了多媒
体警务自助触摸屏，包括便民服务、社区警务、

“六进”业务全部录入进去，社区居民平时也可
以通过该系统进行出国申办、居住证申办、消
防申报、机动车违章查询等。而且，服务大厅里
还摆放着便民服务箱，其中既有一些消防器
具，同时也有雨伞、手电筒等生活常备器具。

“如果居民有需要，可以暂借使用。”蒋云说，这
些都是为了给居民提供便捷服务。

社区管理升级更安全

凤凰城社区A区是拆迁五个自然村建设的
居民回迁区，住户较多。最初居民随意毁绿和

养鸡种菜是“家常便饭”，加上人员混杂，社区
“难管理”直接导致了突出的治安问题和环境
的脏乱差。“一毛钱的物业费，也只收上来不足
两成，前后已经换了几家物业公司，曾经有几
个月还处于无物业管理的混乱状态。”凤凰城
社区党委书记张敏说，“社区六进”在社区进行
试点后，六进工作所对应的公安六个职能部门
都直接建立了民警联系点，在派出所的指导
下，社区新聘请了物业公司，整体环境发生了
翻天覆地的变化。

“以前，为了制止居民乱停车、随意乱搭乱
建，物业公司也下了大力气，但有些居民就是
不肯配合工作。现在有公安部门配合执行，力
度就大多了。”张敏说，物管、消防、危管等工作
也给社区带来很大变化。

记者在社区看到，商铺门口以及楼道门口
都配备灭火器，数量还不少。“消防部门在社区
推广消防楼长工作制，安装了消火栓134处，配
置灭火器1080个，真正把消防管理网络覆盖到
了社区、楼栋和单元。”南辛庄派出所副所长兼
社区民警仲跻军说，因为社区内有经营饮食的
商铺，危管负责人对其液化罐进行了登记，定
期检查，同时加大对危险物品的宣传。对社区
内的网吧，网管负责人督促、指导联网单位落
实互联网安全保护技术措施，严格落实实名上
网管理制度等。

“我们专门研发了‘社区六进综合信息服
务平台’系统。”仲跻军介绍，社区每户居民的
个人信息、车辆信息、社会信息，每户商户的基
本信息都将录入此系统，为建设安全、有序的
社区提供了帮助。“昨天凌晨，一辆汽车停放在
社区内阻碍了交通，物业公司找不到车主打电
话询问社区民警，通过该系统我们找到了车主
的电话，并及时通知车主将车移走。”仲跻军
说，去年2月他们还通过该系统将一辆被盗电
动车返还给失主。

“去年有的季度可防性案件能多达20余
起，但‘社区六进’工作开展起来后，今年第一
季度还没有案件发生。”南辛庄派出所所长董
岚说，“社区六进”的目的还是要为群众营造一
个良好的生活环境。

□孟一 郑庆国
本报济宁讯 4月19日，记者在济宁

市人才市场零工、普工专场招聘会上发
现，与以往的招聘不同，上年纪和外地的
打零工者数量明显增加，很多应聘者表示
是在为即将建成并投入使用的济宁首个
正规零工市场做“热身”，学习正规求职的
流程。马路游击队在经过顽强的坚守后，
终于准备进场了。

“之前都是在南张街道那边的大马路
上扛活儿，哪参加过什么招聘会。”来自鱼
台县的54岁农民任广全首次进场找活，显
得很忐忑。

过去，招聘会就像是只属于年轻人的
用工场，鲜有大龄求职者“凑热闹”，尤其
对蹲惯了路边的“马路游击队”而言，投简
历、介绍个人情况等手续显得太繁琐。但
在当天的的招聘会现场，不乏许多像任师
傅这样的老零工穿梭其中。

“我在公司专职负责招聘，原来来报
名咨询的大都是年轻人，见不着几个大龄
零工。”为找几个技能过硬的熟练工，山东

彩通物业管理公司经理马建华一早就赶
到人才市场，“从这几个月专场招聘的效
果看，咨询求职者的平均年龄比以往要大
很多。”他随便抽出一张应聘表给记者看，
9个报名者有5人年龄在40岁-55岁之间。

在前段时间召开的城区“马路市场”
整治协调会议上，济宁确定了第一个大型

“零工市场”将在6月底建成并投入使用。
届时，不仅可以结束零工们烈日寒风下等
待扛活的辛苦，还能为企业和零工们提供
一个信息互换的平台，更好地建立稳定的
关系。“普通、零工专场招聘会”等招聘活
动的推出，也是为了进一步整治疏散马路
游击队，引导马路零工求职人员进入“零
工市场”。

进场零工也表示，工作人员向他们讲
解了政府的政策和进场的好处，很大程度
上扭转了老观念。而他们还希望有专职人
员提供一些更为细化的服务，比如帮他们
介绍身份证求职系统的使用，帮助录入个
人求职信息等，毕竟，文化程度较低的他
们在使用现代化的求职设备时比较吃力。

马路零工转向招聘会求职

4月19日，记者从济宁市供销社了解
到，根据《优质农产品进社区项目推进
方案》，优质农产品进社区项目以“政
府主导、企业主办、市场化运作”为原
则，用2—3年的时间建设、改造和发展
一批社区农产品直营店、直销点和加盟
店，并建设相配套的配送中心和冷链物
流设施，采取从生产到消费直通车的方
式，让居民买到鲜活、可靠、实惠的放
心农产品。截至目前，已与济宁南阳湖
农场、爱客多超市、联华超市、成友食
品合作，在城区和部分县市区改造建设
农产品直营店12处、直销点102处、加盟
店103处，确定了新建直营店、直销点内
外装修图案，确定并制作了项目标识及
店内悬挂牌匾。

下一步，济宁市供销社将按照推进
方案，继续在人口集中的新建和网点薄
弱的社区建设10-20个标准化直销点；注
册成立济宁市农产品经营公司，组织承
办农产品经营网点建设和与标准化种植
基地、专业合作社、种植大户产销对接
工作；购置配送车辆，建设冷链物流和
配送中心，开展农产品统一配送业务，
保障农产品均衡有效供给；进一步加强
对直营店、直销点、加盟店的监督管
理，建立统一的生产、经营、价格和财
务管理等相关制度，加强从业人员业务
培训，建立物流顺畅、服务周全、管理
规范的社区农产品经营体系。

■
新
闻
链
接

推进优质农产品

进社区项目

▲4月19日上午，零工、普工专场招聘会现场人头攒动。 □孟一 报道

农超对接，既可以丰富市民的菜
篮子，又可以稳定农民的菜园子，还
能推动传统农业向现代农业转变，被
各级政府、农业部门和商务部门推崇
倡导，也是济宁市近几年民生工作的
重点之一。而在实际操作中，受限于
本地菜农种植的种类规模和数量规
模的局限性，如果想取得进一步发展
还需要有所突破。

▲社区民警为居民讲解如何使用多媒体警务自助触摸屏。

□记者 张誉耀 报道
本报济宁讯 4月16日，记者从济宁市政府

与人民银行济南分行联合召开的2013年济宁市
政银企合作暨重点项目推介会上了解到，济宁市
与30多家省级金融机构广泛开展对接，在经济结
构转型、文化产业发展等重点领域开启新合作，
扩大金融支持实体经济力度，共达成意向贷款
81 . 9亿元，15对银行企业(项目)实现了现场签约。

30余家省级金融机构
意向贷款81 . 9亿元

□张秋美 杜欣然 报道
本报济宁讯 4月16日，济宁银行“儒商e付

通” 手机银行开通。
据了解，“儒商e付通”手机银行是以芯片与手

机有机结合，将便利、高效、安全的金融服务和移
动通讯独具的贴身特性有效融合。用户无需上网
只要能收发信息就可实现转账、快速汇款、小微
贷款、小额循环贷款、查询、账单发起及付款、小
额取现等金融业务，以及部分代缴费功能，足不
出户即可办理金融业务。

济宁银行“儒商e付通”
手机银行开通

□尹彤 报道
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